

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE.



PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA, VÉASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Viernes 23 de Agosto de 1878.—NÚM. 54.

OFICINAS, COLEGIATA, 6. PRINCIPAL DERECHA.

Impresiones del día.

ES IGUAL.—El señor director de Obras públicas se ha encargado interinamente de la dirección del Instituto Geográfico y Estadístico. La analogía de los dos cargos nos hace prever la posibilidad de que, faltando el director de la Guardia civil, se encargue de sustituirle el ilustrísimo señor arzobispo de Toledo. De aquí los hombres enciclopedistas.

EN DEFENSA DE LAS UVAS.—La operación de 10.000 duros que la comisión provincial de defensa contra la filoxera, en Málaga, iba a llevar a cabo con el Sr. Larios, no ha tenido efecto; y si solamente se han gastado los 10.000 reales que la diputación entregó como anticipo para la extinción de la plaga.

De modo que la filoxera sólo ha sufrido un ataque de 2.500 pesetas. Tan poco dinero no bastará, seguramente, para derrotar al insecto invasor, contra el cual se forman ejércitos provinciales de comisionados agueridos en estas lides vinícolas.

En todo España no quedan sin su correspondiente comisión para el objeto indicado nada más que nueve provincias.

SOBRE EDUCACION.—LA GACETA UNIVERSAL no puede, y lo siente mucho, dar consejos a nadie. Si *La Integridad de la Patria* cree que no es prudente decir que la educación es una cosa casi desconocida, nosotros no apreciamos la cuestión del mismo modo. Donde quiera que encontremos un vicio ó un indiferentismo culpable, respetando á las personas, censuramos sus actos con toda energía. Queda contestado el colega.

Los periódicos.

Conviene *La Política* con *Los Debates* en que el malestar de la Hacienda depende de la política, pero no de la actual, sino de la revolucionaria.

Y siempre lo mismo. Pero han hecho imposible nuestra salvación los revolucionarios? Digase de una vez, y preparémonos á bien morir.

Opina *El Pueblo Español* que la unión democrática debe ser para hoy y para mañana, en el gobierno como en el combate; que deben subordinarse las propias ideas á los comunes intereses, que no es lícito levantar bandera de exclusivismo, ni aun articular oposiciones de doctrina ni de conducta, sino cuando todo peligro haya desaparecido, y en tanto que ningún temor pueda fundadamente sospecharse.

A lo cual contesta *El Globo* que quizá corria *El Pueblo* sus actuales opiniones coalicionistas ó unionistas, en el combate como en el gobierno, leyendo en la colección del *Diario de las Sesiones* de 1873 las doctas frases y levantadas ideas de algunos varones fuertes, á cuyo lado pone ahora su valioso apoyo, mientras el colega castelano, que sabe de memoria aquel *Diario*, recoge datos que tiene olvidados, por otros sitios acerca de las opiniones de los hombres de hielo y primeros franceses, en cuya bandera también deja ahora *El Pueblo Español* todas sus huestes. Esta larga polémica interesa más á los demócratas que á la democracia.

El Pabellón Nacional, convertido en despertador de los encambrados, sigue anunciándonos que ha llegado la hora de que salgan del marasmo que les produce el orgullo del mando y la alteza de la posición.

Ya lleva escritos tres artículos sobre el particular. Por lo visto, el despertador tiene cuerda para rato.

Dice *La Integridad de la Patria* con im-perturbable sangre fría:

«Cuantas noticias se dan á la GACETA UNIVERSAL en la correspondencia de Santa Agueda que publicó en su número del 19, son un tejido de inexactitudes por lo que hace referencia á la pequeña corte que asegura el corresponsal haber llevado á dicho punto el señor presidente del Consejo de ministros.»

Noticias de Santa Agueda publicadas por la GACETA UNIVERSAL:

«El Sr. Cánovas del Castillo ha traído una pequeña corte; le acompaña el subsecretario de la Presidencia, Sr. Esteban Colantes, con el cual vienen además el señor Tejada, redactor primero de la *Gaceta de Madrid*; D. Constancio Perez, auxiliar de la Presidencia; el Sr. Gironés, jefe de policía en esa villa, á cuyas órdenes viajan algunos individuos del cuerpo; el conocido Raimundo, antiguo ayuda de cámara de D. Antonio y hoy portero de la Presidencia, y varios sirvientes de escuadra abajo.»

Diga *La Integridad* cuántos faltan de esta lista. Porque estamos seguros de que ninguno sobra. En la lista se entiende.

Hace notar *El Cronista* que dos de los puntos más principales de la cuestión de Oriente, son que Austria y Turquía logren, unidas, dominar las turbulencias de Bosnia y Herzegovina, y que Grecia y Turquía lleguen á un acuerdo equitativo en la demarcación de las fronteras.

El Tiempo dice que no son malos los retratos político-parlamentarios que viene publicando el Sr. Linares Rivas en *La Revista de España*, pero que no tienen parecido ni semejanza alguna con los originales respectivos; y *La Paz* exclama, resignándose de mala gana á enmudecer durante un mes:

«Hace pocos días que, con motivo de la denuncia de *Los Debates*, se temía que el partido constitucional quedase con poca representación en la próxima lucha electoral con la existencia de un solo periódico; el temor era fundado, y justas las apreciaciones. Pues bien: nuestra condena obliga á enmudecer al único periódico vascongado que desde aquí pudiera haber representado en las próximas elecciones al gran partido fuerista.»

El razonamiento comparativo de *La Paz* no tiene fuerza.

¿Quién se atreverá á creer que *Los Debates* no ha sido absuelto porque así procedía en justicia, sino porque los constitucionales tengan más ó menos representación en la prensa?

La Mañana habla de inmoralidad administrativa; *El Siglo Futuro* y *El Tiempo* se ponen de ropa de Pascuas, habiéndose de tú por tú; *La Integridad de la Patria* sigue escribiendo sobre degeneración de los caracteres.

Los Debates hace calurosas apreciaciones respecto de la conducta observada por el Gobierno en lo relativo á protección de la vida y propiedad de los españoles en la costa de Africa.

Creemos llegado el caso de recordar al colega que en la costa hay algo más que moros.

Está el fiscal de imprenta.

Telegramas.

PARIS 22.—Ayer, en el discurso pronunciado por M. Wadington en Laon, ha dicho que el Congreso de Berlín ha sido objeto de ataques apasionados é injustos.

Que aún no es llegado el momento de poder apreciar sus beneficios, que será cuando el tratado esté puesto en ejecución, demostrando que el equilibrio europeo depende de su cumplimiento, si las potencias, teniendo en cuenta los hechos consumados, quieren conciliar en la medida posible la multitud de pretensiones, ambiciones, reivindicaciones y resistencias rivales y contradictorias.

Cree que el tratado de equitativa solución á la cuestión de Oriente, si se ejecuta lealmente sus estipulaciones. A conseguir este resultado consagrará Francia todos sus esfuerzos.

PARIS 22.—Ha fallecido de repente M. Debrousse, propietario del periódico *La Presse* y padre del actual director del periódico.

PARIS 23.—El Consejo de ministros examinó ayer la cuestión del crédito territorial, y aplazó su decisión hasta recibir más informes.

LONDRES 23.—El primer lord del almirantazgo inglés marchará en breve para Chipre.

El embajador inglés en Constantinopla, Sr. Layard, y el sultán no han llegado todavía á entenderse á propósito de las reformas que han de hacerse en la Turquía Asiática.

VIENA 23.—Los austriacos ocuparon el 21 las posiciones de los insurrectos después de un vivo combate en las cercanías de Stolatz.

Los insurrectos tuvieron varios jefes muertos y muchos heridos.

BERLIN 23.—La circular del gobierno turco que ha llegado á esta corte anuncia que consiente la rendición de Batum, pero que se niega á entrar en discusión acerca de las pretensiones de la Grecia.

LAGUSA 22 (noche).—Telegramas de Sarajevo anuncian que se ha hallado la prueba de que la Servia y el Montenegro están de complicidad con los insurrectos de la Bosnia.

ATENAS 22 (noche).—Se dice que Komondouros se propone dirigir un ultimatum al gobierno turco, después de haber tomado el parecer de las potencias que firmaron el tratado de Berlín.

PARIS 23.—La reina Isabel marchó para el Havre la noche del miércoles al jueves pasado, pero llegó después del fallecimiento de su madre.

El señor duque de Montpensier y el señor marqués de Molins marcharon ayer para el Havre. La familia fijará hoy el día de los funerales.

Los barcos españoles en el Havre han enarbolado la bandera á media asta en señal de luto.—*Fabra*.

VIENA 22.—El gobierno austriaco ha rechazado el ofrecimiento del Montenegro, que ponía á su disposición medios materiales para la ocupación de Bosnia en cambio de determinados derechos.

Bastantes montenegrinos se han unido últimamente á los insurrectos.

PARIS 22.—La Puerta no ha dado todavía respuesta á la petición del Montenegro demandando que dentro de este mes queden libres los territorios que le han sido concedidos por el tratado de paz. Son de temerse nuevas turbulencias.

LONDRES 22.—Con motivo de la ejecución del regicida Hoedel, continúan las prisiones de muchas personas que se ocupan de aquélla, y á las que la policía atribuye palabras injuriosas contra el emperador.

VIENA 23.—El gobierno ha celebrado varios consejos de ministros en vista de las dificultades que Austria encuentra en Bosnia y en Herzegovina, acordando definitivamente prescindir de la Puerta y ocupar las citadas provincias por derecho de conquista.

En Hungría la opinión pública se pronuncia por la anexión.

LONDRES 23.—El príncipe de Gerschakoff se ha restablecido por completo.

PARIS 23.—Pretextando carencia de recursos, el sultán dice que es imposible plantear las reformas en la administración y establecer la gendarmería y la magistratura.—*Agencia española*.

Noticias.

Pide *La Voz del Litoral* que á los contramaestres que usan levita no se les obligue á vestir como abrigo el chaquetón de marinerío.

Por el juzgado de la Audiencia se está instruyendo causa criminal contra los directores de la sociedad anónima *La Aurora de España*, establecida en Madrid.

Los alistados para el ejército de Filipinas se están reuniendo en Barcelona, desde donde partirán en Setiembre para su destino.

Ayer mañana ocurrió en el arrabal de Barcelona una sensible desgracia. Una mujer iba sentada en la parte posterior de un carro, y al dar vuelta, tropezó con la esquina de la calle del Hornio, y fracturó la pierna izquierda por encima de la articulación del pie á la pobre mujer que iba en él. La paciente fué conducida en grave estado al hospital civil.

El pasado miércoles se arrojó al mar en Barcelona una joven de 23 años. Por fortuna un guardia municipal lo vió á tiempo, se arrojó denodadamente al agua, y después de grandes esfuerzos y de poner en grave riesgo su vida logró salvarla.

La fuerza de la Guardia civil de los puestos de Ribadavia y Santa Cruz (Zaragoza) sorprendió en la noche del lunes, dentro de la casa del juez municipal del primer punto, con ánimo tal vez de sorprenderle, á una partida compuesta de diez ladrones, resultando de la lucha, que fué encarnizada y cuerpo á cuerpo, tres bandidos muertos, uno herido y otro capturado, consiguiendo fugar los demás. La Guardia civil tuvo un individuo herido levemente de arma blanca y otro contuso.

El desgraciado y á la vez afortunado *Diego Asidell*, reo de muerte recientemente indultado por S. M. el rey, ha publicado por medio de la prensa periódica barcelonesa una sentida y conmovedora carta, para expresar su inexplicable gratitud hacia S. M., su defensor, D. Julian Navarro, teniente del regimiento del indultado (infantería de Guadalajara), y demás personas que directa y eficazmente han contribuido á librarle de la triste suerte que le amenazaba.

Un nuevo sectario ha aparecido y ha fundado una secta que ha dado á luz varios opúsculos, que han sido naturalmente condenados por la Santa Sede.

Llámase David Lazaretti; ha constituido su secta en Archidosso (Italia), y sin más principios ni educación que el correspondiente á un carretero, cuyo oficio ejerce, hoy se dice filósofo, teólogo, político, y por añadidura profeta.

Ya ha sido castigado con prisión correccional, y recientemente le ha prohibido el gobierno italiano reunir á sus fanáticos sectarios.

Después de saber la noticia que en otro lugar insertamos, respecto de la secta Lazaretti, hemos recibido la del descalace sangriento que este asunto, simplemente ridículo en su origen, ha tenido.

Segun un despacho de Roma, Lazaretti y sus secuaces, disgustados con la prohibición que el gobierno italiano les impuso de reunirse, salieron á la calle en son de guerra, chocaron con la fuerza pública, y resultó del choque la muerte de Lazaretti y otro de los suyos, con ocho sectarios heridos.

La fuerza del gobierno tuvo cuatro heridos leves.

Segun algunos periódicos extranjeros, el difunto sectario David Lazaretti se decía superior al vicario de Jesucristo y al mismo Jesucristo también, porque él estaba en comunicación directa con el Padre Eterno, segun decía en sus predicciones. Vivió mucho tiempo en Lyon (Francia), y había sido garibaldino.

En la bandera llevaba el lema: ¡Dios y república!

Murió á manos de los carabinieri reales, en la llanura de Archidosso.

Debiendo celebrarse en el próximo Setiembre los exámenes para el ingreso en la Escuela general de Agricultura, queda abierto desde el día de la fecha hasta el 31 del actual el plazo para la admisión de solicitudes en la secretaría del establecimiento, sito en la Moncloa, todos los días no festivos, de nueve á doce de la mañana.

Hoy se han recibido nuevos detalles relativos al asesinato del general Mezentsev, jefe de la policía de San Petersburgo, que no carecen de interés porque demuestran que obedeció á un plan preconcebido maduramente.

Paseaba el general de uniforme con el coronel Makarow, jefe de la gendarmería, que iba de paisano. Al llegar á una tienda en que solía detenerse un rato, encontraron de frente dos jóvenes elegantes y que en su porte parecían personas bien nacidas.

Uno de ellos, al cruzar entre el general y el coronel, rápidamente dió al primero una puñalada en el lado izquierdo del pecho. El coronel asió por el cuello al asesino; pero el otro joven hizo sobre el coronel dos disparos de revólver, que aquél evitó huyendo el cuerpo, á favor de cuyo movimiento escapó el asesino y su cómplice también.

El coronel levantó al general, le entregó á los dependientes de la tienda en que iban á pasar un rato, y en aquélla le dieron los primeros auxilios.

En tanto el coronel de la gendarmería corrió tras de los culpables, quienes á pocos pasos de distancia subieron á un elegante *droshki* (carruaje propio del país), y salió el vehículo al trote largo de un poderoso y magnífico caballo.

Lo más notable del caso es que habiendo ocurrido el desgraciado suceso junto á una parada de coches de alquiler, en la esquina de la plaza de San Miguel y en la calle de los Italianos, todos ellos habían desaparecido, y no comenzaron á parecer hasta después de consumado el crimen.

Este hecho se supone intencional, y se atribuye á los nihilistas.

Una criada de 16 años de edad fué sorprendida anoche, á las nueve, en el momento de estar efectuando un robo en la casa donde servía, Preciados, 40, entre-suelo.

Hace días que el amo de dicha casa venia notando faltas de metálico; sospechó de la criada, llamó á un inspector de policía, se pusieron en acecho, y anoche fué cogida *infraganti* la joven ladrona.

Anoche á las nueve fué detenido en la calle de Preciados, esquina á la plaza de Santo Domingo, un caco que se apropió el reloj de un caballero.

Hace tres días que por la calle de Serrano y Fuente Castellana corrió un perro rabioso, mordiéndolo á otros perros, hasta que cerca de la casa de Monasterio fué muerto. Es necesario gran actividad para evitar desgracias. Segun hemos oido, en breve tiempo ha pasado dos comunicaciones con este objeto al señor alcalde primero el gobernador civil de Madrid.

Ayer tarde fué puesto á disposición de la autoridad un ratero á quien le gustaron varias chambras que se encontraban de muestra en una tienda de la calle del Bastero.

En la madrugada de ayer zarpó del puerto de Cádiz con rumbo al cabo de San Vicente, y con el objeto de verificar á la vela un crucero de treinta días, la fragata *Villa de Madrid*, escuela de marinería y de cabos de cañon, al mando del capitán de navío D. Francisco Castellanos.

Anúnciase que va á pasar al juzgado ordinario la causa que por la jurisdicción militar se sigue al capitán Sr. Elíceo, con motivo de la publicación del libro de que dimos cuenta en uno de nuestros anteriores números.

Lo que ha recibido el señor conde de Heredia Spinola es el diploma de la gran cruz de la Orden de la Rosa que le ha otorgado el emperador del Brasil. Las insignias que S. M. I. le regala, llegarán en breve á sus manos por conducto del ministro del Brasil en esta corte.

Los ejercicios de instrucción de la nueva táctica comenzarán en Setiembre próximo.

La estatua de Victor Mannel se inaugurará en Monza á principios de Setiembre. Victor Manuel está representado de pie, en uniforme de general. Tiene la mano derecha apoyada sobre una pequeña columna, encima de la cual se ve un escudo que representa la Constitución otorgada por Carlos Alberto.

La estatua es de mármol de Carrara, y excede en una tercera parte las proporciones de la naturaleza. El conjunto del monumento tendrá una altura de ocho metros.

Durante las últimas doce horas trascur-

ridas desde las diez de la noche anterior, han sido detenidos en las prevenciones de esta capital 11 individuos de ambos sexos por diferentes delitos leves.

Una criada que entró ayer á servir en la calle de Torija, núms. 10 y 12, cuarto tercero, ha desaparecido esta mañana llevándose ocho cubiertos de plata.

Esta mañana ha llegado por la línea del Norte el señor ministro de Hacienda, procedente del Escorial.

Involuntariamente omitimos ayer, al hablar de las indicaciones que hizo el señor Ibarra en la sesión del Ayuntamiento, la noticia de que el señor alcalde primero manifestó que había impuesto 24.000 reales de multa al contratista de la limpieza pública.

El administrador diocesano de la metrópoli de Toledo ha entregado al ayuntamiento de Madrid una cantidad procedente de la recaudación de fondos de la Santa Cruzada, con destino á la casa de corrección.

Es tan tenaz y obstinada en Valencia la sequía, que del campo se ha extendido á la ciudad. Los pozos más abundantes tienen muy poca agua, y otros ninguna. La mayor parte de aquéllos sólo conservan en el fondo una corta cantidad de agua fangosa, que ni para limpiar los suelos sirve. La ansiedad general tocará muy pronto en aflicción, si no se pone remedio á esta verdadera desdicha.

El tren correo de Tarragona fué apreadado el miércoles por la tarde cerca de la estación de Martorell. Una señora recibió una pedrada, y otra persona muy conocida en Tarragona. Ciertas clases de la sociedad, ó no se mueven, ó si se mueven es en sentido de retroceso.

Un vecino de Tarragona llamado D. Pablo Barbará salvó el domingo último, en la playa de dicha ciudad á un niño, que se estaba ahogando.

Hoy se ha dicho que el Sr. Elduayen, algo resentido en su salud, saldrá en breve para Cauterets y París, no regresando á esta corte hasta principios de Octubre.

No es cierto que el Sr. Cánovas haya proyectado ir al Havre. Vendrá antes de lo que se esperaba al Escorial, y tambien con motivo del fallecimiento de la reina Cristina anticipará su regreso el ministro de Estado.

Por el último correo de la Habana ha llegado el Sr. D. Ernesto Zulueta, hermano político del señor ministro de la Gobernación.

Una comisión de la Sociedad protectora de los niños, compuesta de los señores duque de Veragua, marqués de Pidal y D. Julio Nombela, visitó ayer al señor gobernador civil de Madrid, para cumplir los requisitos de la ley, entregándole dos ejemplares de los Estatutos. El señor gobernador ofreció todo su apoyo á la naciente Sociedad.

Van á introducirse importantes mejoras en el manicomio de Leganes. Entre otras, salas de baños, dependencias para el personal facultativo, salas de visita y gabinete de reconocimiento.

En la próxima semana saldrá de Madrid por unos días el Sr. Moreno Benitez.

Un francés llamado M. Valich, que se hospeda en la fonda de los Cuatro Naciones, en la calle del Arenal, ha vendido á varias familias de Madrid, en 200 rs. cada una, unas lámparas eléctricas que segun dice se encienden instantáneamente y duran algun tiempo, pudiendo utilizarse siempre con sólo emplear unas sustancias que se indican en un prospecto que entrega con las lámparas. Pero habiéndose quedado los compradores de que dicho artefacto pierde la gracia á las veinticuatro horas, y negándose el vendedor á devolver su importe, hemos oido que varias personas interesadas se han quejado á la autoridad, y que se toman las medidas para que no se abuse más de la buena fe del público.

Hoy se ha celebrado en el monasterio del Escorial una misa de *Requiem* por el alma de la reina Cristina. Anoche se dispuso que se hicieran á la augusta abuela del Rey los correspondientes honores, acordándose que el ejército y funcionarios llevarán luto tres meses y alivio de luto otros tres. Asimismo se acordó enviar cartas á los obispos para que se hagan en todas las iglesias, funerales por la augusta finada, cuyo cadáver vendrá á España y será sepultado en el panteón de los Reyes del Escorial.

El termómetro Linares marcaba hoy á las ocho de la mañana 21,5, á las doce 25 y á las dos de la tarde 27,8.

En la Bolsa ha quedado hoy el 3 por 100 interior á 13,77 1/2 y la deuda amortizable de 2 por 100 á 30,20.

Por el ministerio de la Guerra se han remitido á informe del Consejo de Estado 301 expedientes de exencion del servicio.

El ministerio de la Guerra ha dictado resolucion en el asunto relativo al nuevo Hospital Militar de esta corte.

El ministerio de la Guerra ha oficiado al capitán general de Cuba á fin de que los hospitales militares de Santa Cruz del Sur, Moron y Jiguani, de aquella isla, se reduzcan á enfermerías reglamentarias.

La empresa que trata de establecer un tranvía que una la villa de Coín con la estación de Cartama, en la provincia de Málaga, ha pedido permiso para hacer los estudios necesarios con el fin de realizar la construccion mencionada.

Indica un periódico malagueño que la operacion de 10.000 duros que la comision provincial de defensa contra la filoxera iba á llevar á cabo con el Sr. Larids, no ha tenido efecto, gastando solamente 10.000 reales que la diputacion le entregó como anticipo para la extincion de la plaga.

La Correspondencia Militar anuncia que dias pasados se rompió la pierna izquierda del teniente del regimiento de caballería Alfonso XII, D. Pascual Entrile, al practicar el ejercicio de volteo en el picadero de la Escuela de equitacion de Alcalá de Henares.

Parece que el enfermo continúa bien, y es de suponer que consiga pronto su restablecimiento.

Continúan los trabajos preliminares para dotar á Córdoba con el rico caudal de aguas del Bejarano.

La casa francesa que se ha encargado de este negocio, en union de los señores propietarios de la localidad, está completamente decidida á no perdonar sacrificio alguno á fin de conseguir su laudable objeto.

La cantidad asignada para los gastos de la policia de Paris en el presente año asciende á cerca de 20 millones de francos.

Ademas del numeroso personal agregado á la administracion central, que cuesta 1.500.000 francos, el prefecto de policia tiene bajo sus órdenes 80 superintendentes de distrito (comisarios), los cuales, con sus secretarios, inspectores oficiales y gastos de oficina, cuestan 1.250.000 francos.

El prefecto de policia tiene tambien autoridad sobre una fuerza auxiliar de policia municipal, á la cabeza de la cual está Mansart con un ayudante superintendente, un primer oficial, 24 oficiales, seis inspectores de division y 38 sargentos de policia (oficiales de paz), que reciben 141.550 francos; 24 jefes inspectores, 800 subinspectores y 8.800 guardias de paz, que reciben 10 millones, arrojando un personal efectivo de 7.695 personas empleadas en la tarea de mantener el orden en Paris.

El presupuesto de la policia municipal es de 14.000.000 francos, á los que hay que añadir 500.000 por la inspeccion de mercados y 1.500.000 por la brigada de bomberos, calculándose que llegan á 50.000 personas las empleadas por la prefectura de policia de una ú otra manera.

Publica El Correo Militar una interesante carta de Marruecos, en la que se refiere que el sultan continúa bastante enfermo de resultas de un eyveñamiento producido con arsénico, pero que no fué en cantidad suficiente para acabar con él. El plan se urdió en la misma corte y por magnates que forman parte de una sociedad secreta, los cuales han ofrecido varias veces sus buenos servicios á cambio de proteccion si el imperio acaba por hundirse.

El estado de anarquía es completo en el imperio; se cometen los robos y los asesinatos sin freno y sin que haya autoridad alguna que los reprima ni que los contenga; en cada punto no reina más que terror en los débiles y la crueldad en los que se creen fuertes; el sultan y sus autoridades no existen más que in nomine.

En la carta á que aludimos anteriormente, se dice que el comandante de la linea exterior de Ceuta, suspenso en su destino desde el 13 de Marzo último, ha sido sentenciado á ir á un castillo por permitir que el 11 del mismo mes entrase en territorio español con veinte armada el alcaide marroquí; mientras tanto ese alcaide sigue muy tranquilo en su puesto, sin haber tenido ni siquiera una reprimenda por su conducta. El tal alcaide es muy fanático y enemigo mortal de España. Varias veces se ha reclamado su relevo; más él sigue impasible y satisfecho.

Tambien se indica en la misma carta que el expe. viene formado á consecuencia de los atropellos sufridos por la tripulacion del laud de Torrejvia que naufragó entre Castillejos y Negron el 17 de Mayo último, ha sido devuelto al capitán de puerto de Ceuta para amarrarlo.

Con motivo de la estufa, de que fué victima el Sr. Colomina, de Valencia, han sido presos un dependiente de dicho señor, un empleado de correos y un individuo que fué el que cobró la cantidad estafada.

El tren de Paris á Cherburgo descarriló el dia 20 cerca de Brival. No hubo más desgracia que una herida leve que sufrió el maquinista.

El comandante de marina de Barcelona anuncia que dos embarcaciones del resguardo español han aprisado al falucho

frances San José, con cargamento de tabaco y cinco tripulantes y un pasajero.

Ha merecido la aprobacion del ministerio de la Guerra la propuesta referente á construccion de un muro entre el cuerpo de guardia de San Jorge y la luneta de Santa Isabel, en Melilla.

Por fin cayó en poder de la policia una mujer, á quien aquélla seguia la pista, por suponerla, con fundamento, complicada en el robo, de que á su tiempo dimos cuenta, perpetrado en la calle de la Ballesta.

Este hecho, tan repetido, prueba hasta la evidencia que en Madrid sucede lo que en todas las capitales de Europa. Ni las autoridades pueden poner un vigilante en cada casa, ni la policia tiene el don de ubicuidad, para hallarse simultaneamente en todas partes. En cambio, sin dato ni antecedente alguno, los busca primero, los encuentra, y tras de aquellos á los culpables, que es algo más difícil que prenderlos en el acto.

En juicio de faltas celebrado hoy en el juzgado de Buenavista, han salido absueltos el dueño y el dependiente de la tienda de microscopios, en la que anteaer produjo un alboroto el agente del distrito de la Universidad, núm. 6.

El referido agente ha sido condenado á reprimenda judicial, que sufrió despues de terminado el juicio.

Escribe á La Correspondencia Militar su corresponsal en Paris, que las grandes maniobras que el ejército francés ha de ejecutar en el otoño próximo, así como las verificadas en años anteriores, obedecen al precepto consignado en la ley de 27 de Julio de 1872 para el reclutamiento del ejército. Por esta ley, todo francés, desde la edad de 20 á 40 años, está obligado á servir á su patria con las armas en la mano, siendo muy limitados los casos de exencion del servicio y perfectamente detallados.

De lo expuesto resulta que el tiempo de duracion de aquél es de veinte años, cinco en el ejército activo y cuatro en la reserva que á éste corresponde; otros cinco en el llamado ejército territorial, con los seis que á su reserva le están asignados. Los hombres que han cumplido su primitivo compromiso en activo y reserva, y pasan, por consiguiente, á cualquiera de las dos últimas situaciones no vuelven á las filas sino en caso de movilizacion.

Los que habiendo cumplido su tiempo en activo se hallan en la primera reserva, ó sea la de los cuatro años, mientras pertenecan á ella, la ley les obliga á asistir á estas maniobras, cuya duracion, sin embargo, no ha de exceder de cuatro semanas.

El objeto de estos simulacros, que se hacen en Francia siempre lo más aproximado posible á la realidad en la guerra, es proporcionar á los jefes ocasion y motivo de dirigir grandes masas de fuerzas por un lado, por otro la inmediata aplicacion de la instruccion teórica que los oficiales adquieren continuamente en las guarniciones, y finalmente, para las clases de tropa en general, es recuerdo de cuanto aprendieron durante su permanencia en el ejército activo y práctica del servicio en campaña.

El gobierno austriaco ha rechazado el ofrecimiento del Montenegro, que ponía á su disposicion medios materiales para la ocupacion de Bosnia en cambio de determinados derechos.

Con motivo del aniversario de las Cortes reales, aparecieron el 22 engalanados los balcones de la ciudad de Bruselas con vistosas colgaduras, banderitas y flores.

Las recepciones en palacio no cesaron un momento, notándose las más vivas muestras de entusiasmo hacia los reyes.

El vapor Ciudad Condal salió el 15 del corriente de la Habana, conduciendo á la Peninsula 1.000 licenciados del ejército de Cuba.

El lunes llegará á Madrid el Sr. Azcárraga, subsecretario del ministerio de la Guerra, y á los pocos dias saldrá el ministro á tomar baños.

Con motivo del mal estado de su salud, se ha concedido al general Merelo, que está en su casa, en concepto de arresto, los dias que le faltan para cumplir la condena que sufre en las prisiones de San Francisco.

El carabnero de la comandancia de Lérida José Molina Aragones ha salvado con riesgo de su vida la de un niño de unos ocho años de edad que el dia 9 del actual se hallaba próximo á ahogarse en el rio que pasa por las inmediaciones del pueblo de Villalar.

El comandante del puesto de la Guardia civil de Cuevas del Becerro (Málaga) ha destruido por completo las grandes plantaciones de tabaco que habia en aquellos campos y detenido á sus cultivadores. El número de plantas destruidas asciende á 49.000.

En los primeros dias del mes de Julio próximo pasado ha fallecido en Birkenhead (Inglaterra) el dueño de los empleadros de los ferro-carriles en todo el mundo. Llamábase W. N. Found, y fué quien vendió el primer billete en la línea ferrea de Liverpool á Manchester, á su vez la primera de todas.

Articulos.

Riqueza oculta.

En España no sólo existen ocultos grandes tesoros en las entrañas de la tierra; tambien los hay en la superficie.

Mucha parte de esa riqueza que se exhibe á los ojos de todo el mundo, permanece oculta á los ojos del fisco.

Terrenos de gran número de fanegas, montes de muchas leguas y millares de pinos, interminables dehesas, campos, villas, palacios y caserios pasan desapercibidos para la hacienda española, que suele no ver las cosas de mayor extension y más bulto.

Es asombroso lo que ocurre en España en materia de ocultaciones. Tanto se adelanta en lo relativo á sustraerse de la accion de la ley, que realmente el que la cumple con escrupulosidad, da pruebas de una virtud tan rara como apreciable.

Ejercer una industria sin pagar contribucion, vivir indocumentado, eludir el mandato de la autoridad en cualquiera de sus manifestaciones, son moneda corriente, generalidades admisibles que no afectan á la honra y buen nombre de los ciudadanos, sino antes al contrario, representan títulos meritorios para llegar á alcanzar ejecutoria de hombre listo.

Listeza suele llamarse al erimen con suerte, por la misma razon que se califica de alegría la borrachera de frac.

Los perjuicios ocasionados por las ocultaciones de riqueza son incalculables. Rompen el natural equilibrio que debe existir en el impuesto; producen desigualdades irritantes en el reparto de las cargas públicas; merman las utilidades ajenas, y, en último caso, aventuran al propietario en un juego de azar, del cual puede salir profundamente lesionado en sus intereses, si un dia la ley, de acuerdo con la moral, procede en el asunto con la justicia y el rigor necesarios.

Lo que tantos daños ajenos causa y tantos daños propios puede causar, se practica, sin embargo, frecuentemente con cierta fruicion, mezcla de ignorancia, tenacidad y malicia. La vida intranquila y azarosa del fraude reúne para muchas personas ciertos encantos que no encuentran en la vida serena y honrada de la ley. Así se comprende que á veces se pague más por lo que vale menos, y por escatimar un duro al Estado, se den con gusto cinco á los escudridores de tan perjudiciales omisiones.

¿Parece imposible que llegue á semejante extremo el afán de poner en práctica toda clase de corruptelas! ¿Hay medios eficaces de impedir la existencia de tan incalificables abusos? A intervalos ocurre que siente el país ciertos pujos de moralidad, y pone esta cuestion sobre el tapete. Muchos son los recursos á que en diversas ocasiones se ha apelado para cortar el mal de raíz sin salir de la categoria ordinaria.

El mal es urgente y reclama disposiciones extraordinarias que logren causar una verdadera revolucion.

Dos medidas radicales ejercerian principalmente saludable influjo: una es que se considerasen como baldíos todos los bienes en cuya ocultacion se persistiera despues de un plazo determinado; otra es que se concediese á los denunciadores de fincas ocultas cierta participacion en la propiedad de las mismas, corriendo á cargo de ellos la instruccion de los oportunos expedientes.

Y de todos modos, los beneficios de la ley no deben hacerse nunca extensivos á los propietarios que tratan de eludir en su provecho. El dueño de un monte invadido por cazadores furtivos, el propietario de fincas que vea lesionado cualquiera de sus derechos, no procede que puedan entablar accion alguna sin acreditar antes que pagan religiosamente todos los impuestos y gravámenes que les correspondan.

La ley camina siempre mucho más despacio que sus infractores; por eso precare pocas veces, y remedia muy pocas tambien.

Entre tanto, los aficionados al arte del escamoteo progresan, y lo mismo que si se tratara de un juego de cubiletes, se hace desaparecer, merced á las poderosas influencias de hada misteriosa y benéfica, cosas que no pueden por sus condiciones sufrir una ocultacion material, y sólo dejan de verse cuando voluntariamente se resigna uno á no mirarlas.

En España hay hombre capaz de ocultar el mundo debajo de un sombrero.

Y no falta quien se atreva á tajar propiedades de muchas leguas de extension con un pequeño papel.

Tan pequeño como un billete de Banco.

Correo de Cuba.

LAS REFORMAS.

La disposicion tomada por el capitán general de Cuba, y objeto de tantos comentarios por parte de Madrid, está concebida en los siguientes términos:

«Gobierno general de la isla de Cuba.— Hacienda.—El estado anormal por que hace tanto tiempo ha venido atravesando esta isla, y el progresivo aumento de las obligaciones que en aquella situacion han pesado sobre el Tesoro, produjo la imperiosa necesidad de atender con preferencia á determinadas erogaciones, cuya índole exigia su pago antes que el de otras ménos apremiantes, originándose de aqui la desigualdad que hoy resulta en el abono de haberes entre las diferentes clases que los perciben de aquél, y entre los diversos servicios que la Hacienda satisface.

Si estas desigualdades han podido hasta hoy estar justificadas, hecha felizmente la paz, preciso es que desaparezcan desde luego, y que bajo bases de toda justicia y equidad entren inmediatamente en las condiciones legales de contabilidad y de órden administrativo todos los servicios del Estado.

Ante la imposibilidad material de pagar á la vez todos los débitos del Tesoro, y la inconveniencia de mantener la expresada irregularidad en el abono de las obligaciones corrientes, surge la necesidad imprescindible de fijar un punto de partida dentro del cual sea un hecho el órden pretendido; se haga posible amoldar estrictamente á la ley la marcha de la administracion económica para obtener como resultado, dada la variacion esencialísima del estado de guerra al de paz, el debido concierto entre los ingresos y los gastos; y se facilite el estudio en un corto plazo de la manera y forma más conveniente con que sin interrumpirse los demás créditos que resulten por pagar en aquel punto de partida, el cual es lógico arranque del momento en que, pacificado el país, ha permitido la Providencia se dé comienzo á la regeneracion política y económica de este privilegiado suelo.

El gobierno general, que confia hallar toda la ayuda necesaria en los acreedores del Tesoro para el logro de los propósitos indicados, no ha dudado en contar con la abnegacion de todas las clases que perciben sus haberes de aquél, trayéndolas desde luego á aliviar las consecuencias de la aflictiva situacion por que el Erario ha atravesado durante el aludido periodo anormal, y en que acaso aún habia de hallarse, si le faltara la cooperacion de todos los que, no sólo por patriotismo, sino por conveniencia propia, están en el deber de auxiliarse. Compensado, por otra parte, en lo posible, el interés de las referidas clases con la regularidad en los pagos que se busca, se conciliará conseguir la expresada cooperacion elevando el descuento que aquéllas sufren para que contribuyan proporcionalmente á la realizacion del pensamiento iniciado.

El gobierno general tendrá tambien presente todos los créditos anteriores al 1.º de Enero de 1876, comprendidos en el decreto de 10 de Marzo del mismo año, cuya forma de pago, en armonia con la que se adopte respecto á la demás deuda del Tesoro, se determinará oportunamente.

Fundado en estas consideraciones, oida la direccion de Hacienda, y competentemente autorizado por el Gobierno de su majestad, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Las obligaciones del Tesoro de esta isla, devengadas y reconocidas desde el principio del ejercicio económico de 1878 á 79, ó desde el 1.º de Julio actual, se satisfarán abriéndose los pagos el dia 1.º de cada mes, á partir desde el de Agosto inmediato.

Art. 2.º Las obligaciones devengadas y reconocidas con anterioridad á la expresada fecha de 1.º de Enero de 1876, comprendidas en el decreto de 10 de Marzo del mismo año, serán atendidas en la forma que se determinará oportunamente.

Art. 3.º Los alcances de licenciados del ejército y armada, los depósitos judiciales, así como los procedentes de bienes embargados, y otros créditos cuya forma especial de pago esté ya acordada por este Gobierno, ó acordada el mismo en vista de la naturaleza y circunstancias de aquéllos, apreciadas por la Junta de autoridades, continuarán satisfaciéndose como hasta aqui, cualquiera que sea la fecha de sus devengos, según lo permitan los fondos del Tesoro.

Art. 4.º Los centros superiores de Guerra, Marina y Hacienda, á quienes corresponde, y las Ordenaciones de pagos respectivas dispondrán lo conveniente para el cumplimiento de lo prevenido en el art. 1.º, en los dias de cada mes que se señalen dentro de las distribuciones mensuales de fondos aprobadas.

Los mismos centros procederán á la liquidacion de los débitos á que se refiere el art. 2.º de este decreto, con separacion de los dos periodos que comprende, á fin de que pueda hacerse oportunamente la clasificacion de dichos créditos según sea de justicia.

Art. 5.º Los haberes de todas las clases que cobran del Tesoro, á partir de la fecha de 1.º de Julio que queda determinada, se satisfarán con el siguiente descuento gradual, que ingresará oportuna y simultaneamente como renta, en la forma acordada para el descuento de 5 por 100 que hoy se deduce.

Gobernador general, 50 por 100 del sueldo, sobresueldo y gratificaciones personales.

De 5.001 á 10.000, 20 por 100 id. id.

De 5.001 á 6.500, 15 por 100 id. id.

De 3.001 á 5.000, 12 por 100 id. id.

De 2.001 á 3.000, 8 por 100 id. id. Hasta 2.100 pesos, 5 por 100 id. id. Art. 6.º Se invitará al clero para que en la graduacion expresada contribuya al descuento que este decreto establece para todas las demás clases, según se practique cuando se dispuso el 5 por 100 que hoy rige.

Art. 7.º La direccion general de Hacienda dictará las reglas convenientes para la ejecucion de este decreto. Habana 25 de Julio de 1878.—Arsenio Martínez de Campos.»

UN BANQUETE EN LA HABANA.

El comité provincial cubano dió uno el 31 del pasado Julio en honor del general Martínez Campos. Aunque algo indiciosos con referencia á un telegrama, debemos añadir que, por los sentimientos que en esta reunion amistosa se manifestaron, fué un acontecimiento grato para la patria.

Uno de los dignos miembros del comité, el Sr. D. Pedro Llorente, manifestó el sentimiento verdaderamente espontáneo de los españoles nacidos en aquella provincia, jamás habido el de romper la unidad nacional, y para demostrarlo, indicó los motivos de amor, de interés y de tradicion que impedían fuese allí tal sentimiento origen de naturales deseos.

Habló sobre la grande obra de paz consumada por el general Martínez Campos, atribuyéndola principalmente á su política benévola y atractiva, é hizo una sincera y explícita declaracion de los votos de los cubanos que ofrecian al general aquéllas de aplauso por la reconciliacion.

Apénas terminó de hablar, se levantó de su asiento el general Martínez Campos y pronunció las siguientes palabras:

«Señores: Obligado por la cortesía y por la gratitud, me levanto á contestar al señor Llorente, porque un soldado rudo como yo no puede expresarse en el estilo florido y galana poesía con que él lo ha hecho.

Dire, sin embargo, que los elogios que á nombre del país y en el suyo propio me ha dirigido, son inmerecidos, aunque los creo sinceros y los acepto con gratitud profunda.

Si yo he llegado á la paz, ha sido porque mis dignos antecesores no contaron con los recursos que yo y porque el país entero contribuyó á ella poniéndose de mi lado. Ademas, al venir á Cuba recibí instrucciones del Gobierno de S. M. y de S. M. mismo, y nada he hecho que no esté conforme con aquellas instrucciones. Todos mis actos y deliberaciones los he sometido á la aprobacion del mismo Gobierno, y al manifestar éste que aprobaba todo lo resuelto y aprobado por mí, fué sin duda con el objeto de que se reflejara en mi persona mayor gloria, en la cual á mi digno compañero el general Jovellar cabe una no pequeña parte, porque tambien con su acuerdo, benévolo y cooperacion se ha hecho todo.

Las libertades de que disfruta Cuba no sólo están garantizadas por el Gobierno de S. M., sino porque éstas son hoy las corrientes de España y de Europa, y si las leyes últimamente promulgadas son provisionales, es por que á mí no me toca modificarlas. Esto corresponde hacerlo á las Cortes, en que estarán presentes los diputados que Cuba elija, y los de las demás provincias hermanas, y despues de discutidas por ambos Cuerpos colegisladores y de que tengan la sancion de S. M., alcanzarán el carácter definitivo que deben tener.

En cuanto á las condiciones y proceder de ambos combatientes, evoco por última vez el recuerdo de la guerra para repetir que todos se han conducido en ella como hijos al fin de españoles. En mis partes, en mis manifestaciones, ni en esta época, ni en la anterior en que estuve aquí, he inferido un sólo agravio á los que en bando opuesto militaron.

No haya impieciencia, no se adelante un paso sin dejar en firme el anterior.

Por último, dire, contestando al Sr. Llorente acerca de que no abandone el país, al ménos mientras no queden funcionando con regularidad las nuevas instituciones, prometo continuar en él por todo el tiempo que mi presencia se creyese necesaria y dependa de mi voluntad.»

Este discurso fué acogido con entusiasmo.

La Exposicion universal.

En esta semana tienen lugar en Paris las explicaciones de la Sociedad de excursiones artísticas, científicas é industriales. Empezán á las nueve de la mañana en el palacio de la Exposicion, y no se admiten más que treinta oyentes por explicacion.

El órden que se sigue es el siguiente: Lunes 19.—El doctor M. Tison.—Las cortezas y sus aplicaciones industriales. Martes 20.—M. Angot, miembro de las misiones astronómicas de Numea y de Ogdén.—La meteorología y sus máquinas. Miércoles 21.—M. Regnard, ingeniero, miembro del Consejo de la Sociedad.—Cerramiento de los edificios. Jueves 22.—M. de Savignon, profesor en el Instituto agronómico.—Agricoltura. Viernes 23.—M. Lery-Lambert.—Material de los caminos de hierro.

Sábado 24.—M. Richard, de la Escuela de minas.—Minerales útiles. Lunes 26.—El doctor M. Hamy.—Exposicion etnográfica.

Martes 27.—M. Jousselin, profesor en la Escuela politecnica.—Industrias químicas.—Materias colorantes.

Miércoles 28.—M. Serullas, químico.—Los perianes.

Jueves 29.—M. Camut, inspector de trabajos de edificios civiles, miembro del Consejo de la Sociedad.—La calle de las Naciones.

Viernes 30.—M. Jacquemart, profesor

de física.—Producción del frío.—Aplicaciones industriales. Sábado 31.—M. Alfonso Pagés.—Exposición teatral.

Conocimientos útiles.

Literatura.

A los cazadores.—Se ha repartido el número 23 de La Ilustración Venatoria, que se publica en Madrid, en 24 columnas de gran folio, de bella edición, con magníficos grabados de caza y pesca.

Las obras de Santa Teresa de Jesús, que se están publicando bajo la dirección del Sr. Lafuente, con el texto autógrafo de la insigne autora, copiado por el procedimiento fototipográfico de los originales que existen en el monasterio del Escorial.

Agricultura.

La filoxera no causa sólo pérdidas en los viñedos; las causa también al comercio en general. Con motivo de su aparición en Málaga, se ha prohibido la introducción en la Argelia de legumbres y frutos de España.

Aunque poco á poco, va generalizándose en España el uso de las máquinas agrícolas.

Llaman la atención, y son compradas por varios fuertes labradores, las segadoras que el Sr. Parsons tiene en su establecimiento de la calle del Prado. Tienen seis brazos ó aspas, en vez de cuatro, para sujetar la mies contra la cuchilla, hacer la gavilla y echarla fuera, por lo cual no falta nunca uno sobre la mies, no dejando escapar ni una espiga.

Industria.

En los países húmedos, y sobre todo en los puertos de mar, los pianos se echan á perder muy pronto; pierden los sonidos primitivos, y se vuelven roncacos, duros y falsos.

Esto depende de la acción del aire húmedo sobre las cuerdas de acero, que las enmohece. M. Tourtay ha encontrado el medio de evitar este inconveniente.

Para ello, valiéndose de la galvanoplastia, cubre las cuerdas con una capa de cobre, no una á una, sino reunidas en un paquete para evitar que este procedimiento fuera de un coste excesivo.

Así se consigue que el acero quede preservado de la humedad, con lo cual el piano conserva siempre su sonido primitivo en cualquier parte que se encuentre colocado.

Comercio.

Segun datos oficiales relativos al comercio de Inglaterra durante el mes de Mayo último, el valor de las exportaciones ascendió á libras 16.165.075, contra libras 17.461.139 en igual mes de 1877, y libras 17.055.504 en id. id. de 1876; y el de las importaciones á libras 31.028.768, contra libras 34.647.682 en 1877, y libras 29.405.133 en 1876.

Teatros.

El teatro de la Alhambra estuvo anoche completamente ocupado por un público distinguidísimo, que aplaudió justamente á cuantos actores tomaron parte en la representación de Las campanas de Corneville, y tributó merecidas ovaciones al Sr. Ficara, en cuyo beneficio se celebraba la función.

Sus admiradores le regalaron dos coronas, un bastón, una petaca y algunos otros objetos, como muestra de las simpatías que ha sabido despertar en su favor. En uno de los entreactos, la señora Gemminiani cantó una bonita aria compuesta por el director de orquesta, mereciendo ser llamada á la escena entre nutridos aplausos.

Las condiciones especiales del local y la laboriosidad de los actores hacen del teatro de la Alhambra el centro de una escogida sociedad, que durante los intermedios se reúne en el jardín, dándole un aspecto encantador.

Pasatiempo.

CHARADA.

Maté con la prima dos á prima tertia muy pronto, que estaba en un fértil prado pastando junto á mi todo.

SOLUCION DE LA CHARADA DE AYER. TRAMVIA.

DIARIO DE MADRID.

Disposiciones oficiales.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden dictando las reglas que han de observarse para cumplimiento de lo dispuesto en el art. 18 de la ley de presupuestos de 21 de Julio último, respecto á la moratoria que por el mismo se concede á los ayuntamientos para el pago de sus débitos por consumos, cereales y sal, por el impuesto personal y por el 5 por 100 sobre presupuestos municipales, correspondientes á los años anteriores al de 1877-78.

PAGOS.—Mañana se satisfará por la dirección del Tesoro á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, parte de los créditos que figuran en la relación del duodécimo grupo, primera cuarta parte, con el número 6 y parte del 7 de sorteo, que comprenden los números 3 y 50 de presentación.

—Por la dirección de la Caja general de Depósitos se han acordado para el día 26 del corriente, diez de la mañana á dos de la tarde, los pagos de los resguardos amortizados, correspondientes al sorteo de 30 de Junio de 1878 y comprendidos en las bolas 21 al 27 inclusive.

—El mismo día y á la misma hora se han acordado por esta misma dirección los de los intereses del primer semestre de 1878; de todos los depósitos en ella constituidos en acciones de carterías de Julio, acciones de obras públicas, material del Tesoro é inscripciones nominativas de renta perpetua; advirtiéndose, para evitar duda y entorpecimiento, que el pago de las tres primeras rentas se hará al presentador de los resguardos de depósitos, previa exhibición de la cédula personal, y el de las inscripciones á los mismos interesados ó personas que los presenten en debida forma.

—Mañana 24, de once de la mañana á dos de la tarde, se pagará por la Tesorería de la dirección de la Deuda el importe de las facturas de intereses de bonos del Tesoro, vencimiento de 30 de Junio de 1877, primera emisión, señaladas con los números de presentación 219, 227, 435, 637, 685, 687, 1.143, 1.172, 1.182, 1.183, 1.194, 1.207, 1.209, 1.210, 1.216, 1.223, 1.224, 1.309, 1.323, 1.337, 1.339, 1.346, 1.359, 1.366, 1.371, 1.395, 1.410, 1.413, 1.420, 1.450, 1.473, 1.474, 1.483, 1.491, 1.499, 1.500, 1.505, 1.521, 1.524, 1.525, 1.529, 1.530 y 1.532.

—Los acreedores al Estado por débitos procedentes de la deuda del personal pueden acudir por sí ó por persona autorizada al efecto á la Tesorería de la dirección general de la Deuda, de diez á tres, en los días no feriados, á recoger los créditos de dicha deuda que se han emitido á virtud de las liquidaciones practicadas por las respectivas oficinas, en el concepto de que previamente han de obtener del departamento de liquidación la factura que acredite su personalidad, para lo cual habrán de manifestar el número de salida de sus respectivas liquidaciones.

—Subastas.—Por la dirección general de Obras públicas se señala el 23 de Setiembre próximo, á la una de la tarde, para el arriendo en pública subasta de los derechos de arancel exigibles durante dos años en los portazgos pertenecientes á la carretera de primer orden de Adanero á Gijón, provincia de León; su presupuesto anual es de 77.777 pesetas, y en los pertenecientes á la carretera de tercer orden de León á Caballer, de la misma provincia, presupuestada en 33.409.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 24.—San Bartolomé, apóstol. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ginés desde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde, vísperas solemnes del santo titular y la reserva.

Visita de la corte de María, Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan del Alarcón ó en San Millán, ó la de la Paz en San Isidro ó en San Martín.

METEOROLOGIA.

La temperatura en Madrid fué ayer á las seis de la tarde de 27.6, y á las nueve de la noche de 23.8.

El día 22 la temperatura á las nueve de la mañana fué: en San Sebastián 27.2, en Bilbao 22.4, en Oviedo, 16.6, en la Coruña 20.1, en Sevilla 26.0, en Granada 26.6, en Cartagena 26.9, en Alicante, 29.3, en Murcia 28.0 en Valencia 29.6, en Palma 00.0 en Barcelona 26.0, en Teruel 24.2, en Zaragoza 26.0, en Soria 21.2, en Bórgos 21.0, en Valladolid 21.0, en Salamanca 25.8, en Ciudad-Real 26.0, en Albacete 26.2, en Lisboa 19.4, en París 00.0.

Ayer llovió en Palencia, Pamplona, Pontevedra, Valladolid y Zaragoza.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION DEL DIA 22.

Table with columns: DISTRITOS, N, D, M, DISTRITOS, N, D, M. Rows include Palacio, Universidad, Centre, Hospicio, Buenavista, and TOTAL.

BOLSA DEL 22 DE AGOSTO.

COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ultimo precio. Rows include 3 por 100 interior, Id. exterior, Residuos de 3 por 100 interior, Id. exterior, Id. 2 por 100 interior, Id. exterior, Títulos amortizables del 2 por 100 interior, Residuos de id. id., Cupones de id. id., Id. id. de id. exterior, Emp. de 175 millones.—Primeras décimas, Id. id. novenas id., Id. id. residuos, Id. id. recibos, Cupones de 3 por 100 interior de 1873, Id. id. Enero 1873 á Julio 1874, Id. id. id. Diciembre 1874 á Diciembre 1876, Id. id. id. Junio 1877 á Junio 1878, Billetes hipotecarios, Bonos del Tesoro, Id. segunda serie, Obligaciones Banco y Tesoro interior, Id. exterior, Acciones del Banco de España, CAMBIOS, Oro viejo, Ceutenas de Isabel II, Id. modernos, Plata.

CAMBIO DEL 22 SOBRE PROVINCIAS.

Table with columns: PLAZAS, Daño, Benef, PLAZAS, Daño, Ben. Rows include Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Bórgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Girona, Gijón, Granada, Guadalupe, Haro, Huelva, Huesca, Jaén, Jerez F., León, Lérida, Linares.

SUBSISTENCIAS.

Ayer fueron degolladas en el Matadero para el consumo público 140 vacas, 725 carneros, 000 corderos, 42 terneras, 000 cabritos. Total de reses, 907; su peso en libras, 76.917.

En los mercados se vendió la carne de vaca á una peseta 31 céntimos el kilo; el carnero, á 1-10; el tocino añejo, de 1-98 á 2-02; el jamón, de 2-69 á 3-80; los garbanos, de 0-54 á 1-28; el arroz, de 0-54 á 0-70; las patatas, de 0-13 á 0-19; el jabaón, de 1-06 á 1-42; el pan, de 0-48 á 0-52; el aceite, de 0-60 á 0-66 la libra; el vino, de 0-23 á 0-35 el cuartillo; el carbon vegetal, á 1-75 la arroba; el mineral á 1-25; el cok, á 1-00 ídem.

Los productos recaudados ayer por arbitrios sobre artículos de consumo ascendieron á 52.316 pesetas 0 céntimos.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve.—Los sobrinos del capitán Grant. BUEN RETIRO.—A las nueve.—A beneficio de las Casas de Socorro de esta capital y Asilos de San Bernardino.—Concierto bajo la dirección de Sr. Vazquez. CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran función en la que tomarán parte los principales artistas.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL. Colegiata 6.

CAPITULO IV.

Un tio hablador.

Habían transcurrido cinco dias desde el en que sostuvo Arturo su diálogo con Mariana.

En aquel pequeño espacio de tiempo habían trabajado en los talleres hasta en horas extraordinarias. Dos buques iban á zarpar, porque era puerto de mar aquella atena población, y su cargamento debía salir de la gran fábrica que Arturo dirigía.

Esta ocupacion, que exigió tanta laboriosidad como atención, no le distrajo.

¿Qué cosa podrá ser encontrada que sirva para distraer á un demente de su manía favorita?

Tenazmente fija en su imaginación la bella Mariana, no podía separarla de su pensamiento ni un solo instante.

Estupidamente terco, empero, no queria dar su brazo á torcer, y había emprendido la necia é insuperable tarea de enamorarse más cada dia, y cada dia demostrar mayor indiferencia y aun desprecio.

Quería obligar á todos á que cerrasen los ojos á la luz, para hacerles creer que el dia era de noche, sin tener presente que el magnífico resplandor del sol por los párpados se trasparanta.

El trabajo extraordinario sirvió de pretexto á Arturo para no salir de casa durante cuatro noches. Al quinto dia ocurrió una impensada novedad, que apareció con gran disgusto de Arturo, para dar alguna variedad y animación á la monotonía en que vivían madre é hijo.

El honrado y antiguo contramaestre, Juan Bonnier, á quien en otra ocasión hemos nombrado, apareció de pronto alegre y risueño, gritando:

- M. Fontenay!
—¿Qué traza, Juan?—preguntó Arturo.
—Gran noticia!
—Explicáte.
—Gaudéamus tenemos.
—Pero ¿qué sucede?
—Una cosa impensada.

—Acaba de una vez.
—Ahorra mismo ha desembarcado M. Roquemont.

—¿Mi tio!
—El mismo que viste y calza.
—¿Qué traerá por aquí?
—El lo sabrá.
—Me asombra su llegada.
—Pues debe estar ya cepea.
—¿Y cómo no le acompañaste?
—Le proporcioné dos machachos para traer el equipaje, y vine á escape á daros la noticia.

—Saldré á su encuentro.
—¿A buena hora mangas verdes! Estoy aquí ya, y venga un abrazo, querido Arturo. ¡Aprieta, aprieta!

Así dijo M. Roquemont al aparecer bajo el dintel de la puerta.

Era el tio de Arturo bajo de estatura, un tanto grueso, sin exceso, de cabello gris cortado á cepillo, grandes patillas, grises tambien; ojos pequeños pero muy vivos, aire jovial y movilidad continua.

No podía guardar silencio cinco minutos seguidos, porque era hablador de oficio, pero excelente persona, aunque un sí es no es aficionado al dinero y tenaz como un aragones ingerto en navarro y ferrado en vizcaino.

Cuando concebía una idea, cuando formulaba un proyecto cualquiera, le importaba muy poco el convencerse de que había ideado ó proyectado un disparate.

Impertérrito le sostenía con una tenacidad sin ejemplo, y permanecía fiel á su idea á costa y rebajas, tratando sin cesar de convencer á los que le hacían oposicion, hasta lograr convencellos; porque se dejaban convencer á trueque de que callase y les dejase en paz.

Era M. de Roquemont inteligente y un verdadero hombre de negocios; un hombre guarismo, para quien poesía y locura eran una misma cosa.

La sensibilidad no era seguramente su lado flaco; pero en cambio era excelente y fiel amigo, hasta llegar facilísimamente á la abnegacion.

Su posicion era buena: tenía bastante

sostenido una animada conversacion durante el camino; pero tratando de negocios, de los talleres y nada más.

La primera persona que Arturo vio, aunque tantas estaban reunidas, fué Mariana.

En aquel momento estaba sentado al piano un maestro alemán, que era el prohombre artístico de la ciudad, preparado para tocar un vals, y preñudiando mientras se disponian las parejas.

Arturo quiso invitar á Mariana; pero aquel hombre, tan fuerte y enérgico, se encontró débil como un niño, y permaneció como elavado en el sitio que ocupaba.

En aquel momento se presentaba Mariana acompañada por su pareja.

Sus magníficos cabellos rubios resaltaban más al lado de una elegante guirnalda de flores azules: eran como bellos adornos de azul-cielo sobre fondo de oro.

Cada vez que valsando pasaba la ligera pareja por delante de Arturo, crispaba éste los dedos con ira concentrada, diciendo al mismo tiempo: «¿Y qué me importa?»

Bien decía el célebre Moliere, que el animal más tonto que en el mundo existe es el hombre.

Y no era achaque particular de Arturo, sino que lo es de todos los hombres el darse tormento á sí propio para no creer lo que cree y para desmentirse á sí mismo.

El jóven que habia valsado con Mariana, recién llegado al pueblo, aunque de él natural, habia sido condiscípulo de Arturo; pero habia pasado niño todavía á Paris, para completar sus estudios.

Y como nada en el mundo es más caprichoso y jugueton, ni más burlon y travieso que la señora casualidad, el susodicho jóven, terminado el vals, se dirigió á su amigo Arturo para preguntarle:

- ¿Quién es esa hermosa jóven con quien acabó de bailar?
—¿Qué sé yo!—respondió el interpelado.
—¿Te disgusta mi pregunta?
—¿A mí? ¿Por qué?
—¿Como has contestado tan brusamente!
—Tengo el mal del aburrimiento.

—¿Pero no sabes sacarme de mi duda?
—Apénas la conozco.
—¿Estando en esta poblacion tantos años!

—¿Y qué? Sé que se llama Mariana, y creo que despues de decir esto quedarás tan entendido como antes estas.

—¿Es una verdadera maravilla!

—Pues ánimo, que ella es pobre, tú rico y te admitirá sin vacilar.

—Creo que la juzgas algo ligeramente. Tiene tanta gracia como talento, y tanta afabilidad como decoro.

A este tiempo, el guante que eubria la mano derecha de Arturo habia estallado, lo que no podía causar mucha admiracion, porque estaba él para estallar lo mismo que un petardo.

La verdad es que entre más de treinta jóvenes, unas ménos bellas que otras, pero ninguna despreciable, que en aquella reunion componian, no él bello sexo, porque suele haber de todo como en botica, sino el sexo débil, respecto de lo cual tambien habria mucho que hablar si ésta fuese ocasion á propósito. Arturo, solamente veía á Mariana.

Y sin embargo, hubiese arañado sin piedad al desventurado que le hubiera hecho la cruel ofensa de creerle enamorado de Mariana.

Sobre todo, le inquietaba hasta lo infinito que llegaban á él el médico y el farmacéutico y los abogados y el amigo y el conocido, asediándole con las preguntas de fórmula: «¿Está usted malo? ¿Está usted triste? ¿Qué tiene usted?» etc., etc.

Así fué que nuestro original héroe, haciendo un brusco movimiento, como quien trata de separar un trozo de acero de un pedazo de iman, malhumorado se dijo: «Será preciso bailar para que me dejen tranquilo.»

Y se puso en movimiento; pero... casualidad sin duda, á través por delante de muchas lindas jóvenes, y sin embargo, fué derecho al sitio en que estaba Mariana.

Mad. Fontenay, que todo lo observaba, porque las madres jamas pierden de vista á sus hijos, sin interrumpir el diálogo que

GACETA UNIVERSAL.

MODO DE ADQUIRIRLA. Por venta en Madrid, de CINCO a SIETE de la tarde, y en todo el resto de la Península, DOS CUARTOS cada número.—Mano de 25 ejemplares, UNA PESETA.

POR SUSCRICION DIRECTA.

Table with subscription rates for Madrid and various provinces, listing prices for different durations (1 month, 3 months, 6 months, 1 year).

Las suscripciones empezarán el 1.º y 15 de cada mes. A todo pedido de suscripción acompañará su importe en talones de suscripción, que se venden en los estancos, librerías, letra de fácil cobro ó sellos, certificando la carta en este último caso.

REGALO

A LOS SUSCRITORES DE PROVINCIAS. Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses recibirá sin aumento ninguno de precio, y junto con nuestro periódico, un ejemplar de LA ILUSTRACION UNIVERSAL, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana.

Antillas y países extranjeros del Convenio postal. Tres meses... 50 pesetas. Filipinas y América del Sur. Un año... 70 pesetas.

GRAN PELUQUERÍA Y BARBERÍA

EL SIGLO

DE VALENTIN ALEGRIA. Mayor, 36 y 38. En dicha peluquería se afeita, corta y riza el pelo. Se admiten abonos dentro y fuera del establecimiento.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ. Fabrica en Madrid y el Escorial. Se vende en los establecimientos más importantes de España, y a fin de que no se confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

MUESTRAS PERMANENTES.

DROGUERIA de Ulzurrun, Angulo y compañía, Bordadores, 3. productos químicos, farmacéuticos y para las artes.

SASTRERIA de Santos Diez, Puerta del Sol, 13.

SOMBRERERIA de Huerta, Príncipe, 17.

PELUQUERIA de Belmar, Alcalá, 5.

PELUQUERIA de Dieste, Puerta del Sol, 9.

TRASPORTES para España y el extranjero, L. Ramirez, Alcalá, 12.

NOTA.—Todo el que desee tener en esta seccion del periódico la muestra de su establecimiento, sólo abonará 30 reales al mes.

MENESES, PRÍNCIPE, 7. 300 JUEGOS DE CAFÉ, GRAN NOVEDAD, desde 400 reales.

100.000 CUBIERTOS PLATA MENESES. GARANTIZADOS.

SALES Y ALGAS PARA BAÑOS DE MAR. Farmacia de Ortega, Leon, 13.

ORO DE LEY. Todo lo más nuevo y elegante en bisutería, se ha recibido en la LOBA MARINA, Montería, 22.

PILDORAS INGLESAS. Especiales contra la purgacion y flujo blanco. Caja, 18 reales. Botica de Escolar, plaza del Angel, 3.

BAÑOS

HERVIDEROS DE FUENSANTA

PROVINCIA DE CIUDAD-REAL. La temporada oficial se proroga hasta el día 15 de Setiembre próximo, para que puedan disfrutar los beneficios de estas saludables aguas las personas que por la excesiva concurrencia en los meses de Junio y Julio no han podido tomar hospedaje.

POR PAPELETAS DEL MONTE SE presta hasta el 50 por 100. Cruz, 37 y 39, principal izquierda.

HAY ESPACIOSOS GABINETES Y salones. Calle de Preciados, 29, entre-suelo.

GARCÍA DE LA ROSA.

Príncipe, 13, frente a la Comedia.

PLATERÍA, RELOJERÍA Y BISUTERÍA.

LA MINERVA. MAQUINA DE IMPRESIONES instantáneas, facturas, circulares, membretes y esquelas de funeral en el acto.—Iniciales y alegorías en papel y sobres. tarjetas y tarjetas al minuto en negro ó en colores.—Esquelas de participacion de enlace y ofrecimiento de casa, prospectos, recibos, billetes de rifa y de teatro.—Trabajos de litografía.—Estados, acciones de minas, pagarés, planos y mapas, libros rayados para el comercio.—Cuadernos, de todas clases.—Tinta y copiadore de cartas.—Encuadrernaciones de todas clases.—Gran surtido en tarjetas para bordar y de felicitacion.—Papel de seda para flores.

Concepcion Jerónima, núm 27.

LA MARTA DEL CANADA.—GRAN Limanguitería. Mayor, 36 y 38. El dueño de este establecimiento es el antiguo dependiente de la acreditada casa de Diezma.

ALMACEN DE ALFOMBRAS DE GONZALEZ y compañía, Príncipe, 14.

LA NUEVA CALIFORNIA.—GRAN comercio de telas para vestidos de señora.—Barrio-nuevo, 8.

DOCTOR GARRIDO.

Ya está de vuelta, y viene fresco, ó lo que es lo mismo, con ánimo de curar hasta á los sanos.

Luna, 6.—En su farmacia.

GRAN BAZAR DE ARMAS

DE INDALECIO LOPEZ.

CALLE DE TETUAN, 23, PRAL., ESQUINA A LA DEL CARMEN. Primer establecimiento de su clase en España. Surtido de las mejores fabricas de país y de Inglaterra, Francia y Bélgica en escopetas, revólver, efectos de caza, pesas y esgrima y otros articulos, todo de extraordinaria novedad. Catálogos gratis á quien los pida.

BODEGA DE FRANCISCO GIL.

(DIPLOMA DE HONOR.) VINOS SUPERIORES. PRECIO SIN CASCO.

Table listing wine prices: Priorato, 2 rs. botella; Cepa de Macon, 3 rs. id.; Burdeos, 8 rs. 50 cs. id.; Moscatel, 9 rs. 50 cs. id.; Macabeo, 9 rs. 50 cs. id.; Garnacha, 9 rs. 50 cs. id.; Rancio, 9 rs. 50 cs. id.; Champagne, 17 y 20 rs. id.; Jerez, de 12 á 15 rs. id.

CALLE DE LA FLORA, 7, MADRID.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS.

CALLE DE PRECIADOS, NÚMEROS 21 Y 23, Y CÁRMEN, 4. Deseosos dichos establecimientos de complacer cada día más y más á sus numerosos favorecedores, ponen á su disposicion un abundante surtido en prendas de todas clases, confeccionadas con arreglo á los últimos figurines, tanto en gusto como en corte.

Hallarán ademas con relacion á otras temporadas los precios más económicos.

COMPANIA NACIONAL.

LOPEZ Y CRESPO.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

movida á vapor.

Cafés, tés, especialidad en dulces de toda clase.

SUPERIORIDAD POSITIVA.

ELABORACION PERFECCIONADA.

Los productos de esta fabricacion, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte.

FÁBRICA Y OFICINAS

Calle de Carácas (Chamberí).

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPANIA COLONIAL.

Mayor, 18 y 20. Montería, 8.

á la sazón sostenia, sonrió imperceptiblemente.

CAPITULO III.

Un vals.

La madre de Arturo, que perfectamente conocia su oficio, contra su costumbre, no se habia sentado junto á Mad. Cerny; estaba casi al opuesto extremo.

Desde la noche en que por última vez nombró á Mariana delante de Arturo, cambio de táctica; quizas se propuso desorientar á su hijo, y áun hacerle oposicion si trataba de dirigirse á Mariana.

Arturo, que tambien observaba, por la cuenta que le tenia, por más que hubiese formado empeño en engañarse á sí mismo, notó cierto disgusto en el semblante de la madre de Mariana, y le atribuyó al repentino cambio de Mad. Fontenay, y se dijo: «¿Qué cosas más originales tiene mi madre!»

Llegó hasta Mariana, la invitó para el próximo vals, y la jóven, con encantadora sonrisa, aceptó la invitacion.

—¿Qué amable está!—pensó Arturo, añadiendo á renglon seguido:—Lo mismo está con todos. Voy á acercarme á madama Fontenay, para enmendar la falta de mi madre.

Se habian trocado los papeles, y la zapa seguia ganando terreno.

En efecto, llegó Arturo adonde la madre de Mariana estaba, y procuró parecer muy amable. Pero la amabilidad con que Mad. Cerny contestó á Arturo, comparada con la vaga é indecisa mirada de aquella señora, hasta la evidencia probaban que su pensamiento estaba muy distante del diálogo que con Arturo habia emprendido.

Por fin sonaron los primeros acordes del vals. Arturo se despidió de Mad. Cerny, y aunque la silla quedó vacía, Mad. Fontenay no trató de ocuparla. No era mujer que despues de formar un propósito, alterase el más insignificante de sus detalles; pero cualquier mediano observador, á primera vista hubiese comprendido que estaba asombrada la buena señora al ver á su

hijo tan afable y deferente con Mad. Cerny.

Durante el vals, lo mismo que en los intervalos de descanso, cambiaba algunas palabras la bella pareja, hasta que resultó de las palabras sueltas un formal diálogo.

Empezó aquél por las novedades, ni muchas ni sorprendentes, que en la ciudad ocurrían; conversacion tonta é insipida, pero obligada y propia de todas las reuniones y visitas de poca franqueza.

El diálogo fué por fin á parar, por efecto de ese engarce especial é inexplicable que enlaza unas en otras las palabras, hasta llevar la conversacion al punto opuesto de que partiera.

Arturo, que deseaba guiar á cierto terreno la conversacion, sin otro objeto que el de explorar el campo, habló de la reciente boda de una señorita de aquella poblacion con un coronel.

—Aseguran que es tonta la pobre Hortensia,—dijo Arturo.

—La envidia juzga siempre con pasion,—repuso Mariana.

—Pero es muy rica.

—Hé ahí el motivo de la boda.

—Un coronel es buen partido.

—Dicen, y no lo afirmo, que es un grado honorífico y sin sueldo.

—Entonces está descubierto el misterio.

—Segun; el origen de las simpatías, aún no ha podido nadie explicarle ni conocerle.

—Sin embargo, por esta vez debo creer que la simpatía ha tenido su origen en la caja del padre de la novia.

—Cuando el interes no rebasa los límites de lo justo, es prudente pensar en los intereses materiales.

—Es decir que vos... no tendríais inconveniente en casaros con un hombre rico.

—¡Oh! Yo no puedo servir de ejemplo.

—¿Por qué?

—Porque soy pobre.

—Prescindamos de esa circunstancia.

—¿Aun siendo pobre?

—Absolutamente pobre.

Despues de un descanso, el vals continuó y Arturo reanudó la conversacion, diciendo:

—De modo que, segun nuestra teoria, el coronel A..., casándose con Hortensia, ha procedido dignamente.

—Si la amaba, si no la amase, habria sido un calculador poco honrado.

—Un matrimonio de conveniencia está muy cerca de ser una especulacion mercantil.

—Podrá haber algo de todo, porque hay tambien circunstancias en la vida que pueden obligar, sin la menor sombra de avaricia, á sacrificar el corazon.

—No comprendo, señorita, esa teoria.

—Pues tiene muy sencilla explicacion. La resignacion es, sin duda alguna, una virtud.

—Es muy cierto.

—Y la persona que se resigna y arrostra el más duro sacrificio con firmeza y sufre sus consecuencias con constancia, merece elogios y vivir á cubierto de la implacable murmuracion.

—Me permitiréis...

Pero en hora fatal sonaron los últimos acordes del vals, y Arturo tuvo que conducir á su asiento á la hermosa Mariana.

Estaba furioso, desesperado.

—Soy un imbécil,—se decia.—En vez de sostener un diálogo frívolo é insulso, he debido ir derecho á mi objeto. ¡A saber cuándo se me presentará otra ocasion igual!... Bien que... ya sé bastante. Se casará con toda resignacion con un millonario, y hará el duro sacrificio de pasar de pobre á rica con toda abnegacion, y con toda firmeza sufrirá todas las consecuencias de haber salido del infierno de la pobreza al paraíso del cielo.

El desesperado Arturo terminó esta larga é irónica peroracion, entre mental y pronunciada, por una carejada sarcástica y burlona.

En tanto habia terminado la reunion, y cada grupo tomó la direccion de costumbre en busca de su morada.

Arturo, ya en la calle con su madre, como se habia propuesto, al parecer, atormentarse, pensaba incensantemente en la insoportable molestia que se habia creado, y siguiendo por su camino cabizbajo, murmuró:

—¡Todas son iguales!

—¿Qué decías?—preguntó su madre.

—¡Yo!

—¡Sí; he oido, pero no he entendido.

—No sé... cualquier tontería...

—Vamos, que... bien has hablado esta noche con la hermosa Mariana.

—Conversaciones de baile, necedades.

—Tiene mucho talento.

—Le disimula.

—Pero... ¿no te gusta?

—Me gustan 200.000 francos de dote: le faltan 175.000 para mi cifra; estamos á mucha distancia.

—¿Cuántos miles de francos valen la virtud, la hermosura y el talento?

—La virtud, no está probada; la hermosura es convencional, asunto de pura apreciacion, puesto que lo hermoso para unos no lo es para otros, y en cuanto al talento, debe estar muy escondido, ó es muy corta la vista de mi inteligencia.

—¡Arturo!...

—Continúa.

—Creo que has tomado sobre tí una insoportable tarea.

—No os comprendo.

—Creo que te has propuesto engañarte á tí mismo.

—No os entiendo, repito.

—Pues si no me entiendes, que lo dudo mucho, es inútil toda explicacion.

Al decir estas palabras Mad. Fontenay, llegaban á su casa madre é hijo.

Se despidieron para pasar cada uno á su habitacion, y el hijo iba murmurando: —¡Talento, hermosura! 200.000 francos, y ni un céntimo menos.